

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 180

Sábado 8 de Junio de 1935

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUEADO

¿HASTA CUANDO?

La Salvajada de Novallas

Son por desgracia, legión innumera los que no se dan cuenta de que en la vida político-social, como en la mecánica, existen leyes que rigen la acción de los elementos y fuerzas que, combinadas, producen su actividad y sus funciones. Y cuando se desconocen esas leyes y no están bien dirigidas esas fuerzas, tienen lugar fenómenos irregulares que todo espíritu observador se explica con la mayor sencillez.

El encadenamiento que se observa en todos los órdenes de la naturaleza, formando la unidad dentro de la variedad, para dar lugar a la armonía y a la belleza, lo tenemos también, y más fuerte y compacto si cabe, en la esfera moral y en el mundo de la inteligencia. Por esto vemos que no hay consiguiente sin antecedente, ni conclusión sin premisa, ni cualidad sin sustancia a que se refiera, ni juicio sin ideas, ni raciocinio sin juicios. No; en política, como en todo, rige imperiosamente la lógica, dígame lo que se quiera en contrario, porque no hay efecto sin causa, y los hechos no se producen por generación espontánea.

Continúa a la orden del día la predicación de toda clase de doctrinas antisociales, lo mismo en el orden religioso que en el político y que en el de la propiedad, y los Gobiernos amparan semejantes propagandas bajo el espacioso pretexto de que a ello obliga el sistema de libertad que padecemos. Como consecuencia de esta tolerancia suicida, de esas benevolas contemplaciones del Poder público, los explotadores del pueblo ignorante arriegan en sus campañas subversivas, la gente encanallada se envientona más cada día, y pasando frecuentemente de las palabras a las obras, de las predicaciones a los atropellos personales, el populacho se erige en rey de plazuelas, y organiza y promueve cuantos motines y subversiones se le antoja, sin que los ciudadanos atropellados encuentren en quien deben la defensa de sus derechos, ni siquiera el auxilio necesario para poner a salvo su seguridad individual.

Para muestra de esto que decimos basta el último botón de la agresión general organizada y perpetrada el domingo pasado por los socialistas en el pueblo de Novallas.

¿Hasta cuando van a ser el *anima vilis* de los despechos y de las salvajadas de los socialistas que no tienen la insensatez de pertenecer a la chusma marxista? ¿Es que en España no van a poder expresar sus ideas mas que esos esbirros del marxismo, que son precisamente los que menos ideas tienen que emitir, porque generalmente carecen hasta de sentido común? ¿Es que aquí hay que aguantar eternamente la dictadura de la plebe y el cesarismo de plazuela? ¿Es que las derechas tienen que abandonar ya todas las manifestaciones de la vida social y política por no desagradar a socialistas y masones? ¿Es que la sociedad española va a dividirse en dos castas: la de los revolucionarios, con toda clase de derechos y privilegios, y la de los restantes ciudadanos, sin opción a otra cosa que al sacrificio y a la esclavitud?

¿Hasta cuando va a imperar en España lo bajo, lo inculto, lo soez, lo canalla y lo salvaje? ¿Hasta cuando?...

LAS DAMAS DE LA CARIDAD

La caridad cristiana es ingeniosa, ingeniosa en los remedios y en la forma de aplicarlos. En lugar de la fuerza violenta del fanático para imponer en el mundo la dicha, la Caridad cicatriza las heridas de otro modo más ingenioso y eficaz.

Desdeña la guillotina de Robespierre, el ejército rojo de Stalin, y la organización política del socialismo, y resuelve el problema sencillamente, mirando el cuadro de las miserias sociales desde el plano de la realidad.

¿Son los siglos de la Edad Antigua? En las catacumbas se oye la voz de los Pontífices, repitiendo las palabras del Apóstol: «Cada uno de vosotros conforme lo ha resuelto en su corazón, pero nunca a la fuerza, porque Dios ama al que da con alegría».

El presidente de la iglesia recoge los donativos, y los diáconos y diaconisas los reparten a domicilio.

En el siglo V, S. Basilio; en los días feudales S. Francisco de Asís; en la gran revolución del xvii, San Vicente de Paúl. Siempre la mano divina que alimenta a las aves y viste a las flores, elige sablamente los instrumentos para sus fines.

Ahora, modernamente, quiere llegar hasta el poder, en España sobre todo, valiéndose de una institución centenaria que en los días de Luis XIV brotó de la mente del Apóstol de la Caridad.

La «Asociación de Damas de la Caridad» fundada en Chantillon les Dombes por S. Vicente de Paul, ha sido gloriosamente resucitada en Madrid y otras capitales de España por el celo y la constancia del P. Enrique Albiol. Cuenca va a colocarse también en la vanguardia de las ciudades cristianas. El día 30 del pasado se implantó ya en la ciudad de Huelva, después de tres conferencias brillantísimas y una asamblea general.

El local en que oficialmente funciona es la Capilla del Hospital. La junta ha sido constituida como sigue: Presidenta, Señora Angustias Egido; Vicepresidenta, señorita Eulalia Montoya; Tesorera, señora Lola Egido; Secretaria, señora Angustias Olarte; Guardarropa, señorita Teresa Yatzembicz.

A diferencia de las llamadas «Conferencias de S. Vicente de Paúl» fundadas por Federico Ozánan, la Asociación de Damas de la Caridad se caracteriza por la intervención directa del párroco o su delegado, como director efectivo, por la dependencia inmediata de las Hijas de la Caridad y por el servicio personal a los pobres y enfermos.

Cada dos señoras tienen a su cuidado un número de pobres que no exceden de cuatro, y a esos, únicamente a los designados por la Hermana, visita semanalmente llevándoles con el pan de cada día, el alimento del espíritu: la resignación y la fe.

De esta suerte resuelven el pa-

MARIPOSEOS

Lo mejor es... ¡No tocallo!

El patriota don Manuel, «requemao» como una falla, un domingo fué a Mestalla a desfoguearse la hiel. ¡Camará, qué cosas dijo, poniendo en tensión su genio! Claro, que al hablar en China pensando hubieran—¡de filij!— que su histórico hienio fué un frote de vaselina. ¡Pero... ¡amos! en España «aonde» hasta el último «helo» se sabe «to» el «protocolo» de don Manolito Azafia... Es creerse don Manuel, en su orgullo sin igual, que o España es un anormal, o es tan mala como él. Es el colmo del cinismo hablar de paz y de «eufor!»

un hombre que tuvo a gloria fomenlar el «inquiellismo». ¡Vamos, Manolo, que noi, no te esfuerces, que la gente a mandíbula batiente se ríe de tu «caló». Porque aún vive en su memoria, como si fuera de ayer, tu arbitrario proceder de resonancia notoria. Diganlo las suspensiones, si no las destituciones, de persecución las quejas, suplicios de Casas Viejas, lusitanas protecciones... ¿Y para qué continuar pretendiendo «enumerallo»? Mira, Manolo, a callar, «que peor es meneallo».

VENTOLERA.

voroso problema de la mendicidad.

Conviene, sin embargo, advertir que la Asociación no se compone únicamente de socias activas que visiten a los pobres. Se admiten lo mismo socias honorarias con derecho a todos los privilegios de la Asociación, siempre que abonen la cuota que establecen los estatutos. ¡Señoras conquenses! La provincia espera que respondáis con hidalguía al interrogante cristiano que en nombre de la caridad, de la pobreza y de la desventura social, os dirigen cientos de corazones lacrimados por el infortunio y la miseria.

Jesucristo, en nombre de los pobres, espera que cumplais con vuestro deber.

Jesús.

D. José Latorre Monfort
MEDICO DEL HOSPITAL DE VALENCIA

Tendrá consulta el día 16 del presente mes de Junio durante todo el día en CAMPILLO DE ALTO-BUEY muy en particular sobre enfermedades de los niños

Lo que pone en conocimiento de sus numerosos clientes y amigos.

¡Importantísimo!

Distribución de los regalos entre los bienhechores y amigos de la Misión de Kuitack (India).

- 1.º Una bonita imagen de San José, 90, a Justo Martínez, Seminario, Hotalenza (Madrid).
- 2.º Una Radio, última perfección, valuada en 1.100 pesetas, a Irlas Filipinas, 625.
- 3.º Una Motocicleta, calidad superior, 1.700 a 246, Londres.
- 4.º Una gran máquina Cinematográfica, 800, a D.ª Dolores Sanclaberea, Hernani (Guipúzcoa).
- 5.º Una Bicicleta, 350, a doña Carmen Diaz, Merens, (Orense).
- 6.º Una máquina Fotográfica, fabricación modernísima, 120, a D.ª Francisca Henson, Islas Filipinas, Manila, 619.
- 7.º Un artístico reloj «Ku-Ku» de pared o de mesa, 70, a D. Velasco, Pales, Granada.
- 8.º Una pluma estillográfica, 50, D. Vicente R. Ramos, Ebanista, A. V. Zaragoza, Pamplona.
- 9.º Un buen Reloj de bolsillo o pulsera, a elegir, 100, a D.ª Francisca Pérez, Linares, C. Peral, 37, (Jaén).
- 10.º Una Máquina de Escribir, rápida, silenciosa y portátil o de oficina, 1.100, a D.ª Ceferina Brillo, Hospicio de Niños, (Cáceres).
- 11.º Una máquina de Proyecciones, para diapositivas, películas y cuerpos opacos, 500, D.ª Amparo Villanueva, Ilana (Guadalajara).
- 12.º Una máquina de coser o hacer medias, a elegir, 800, a don Ramón Fernández, San Pablo, Cuenca.
- 13.º Una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, 100, a Dulcic

Kahor, St. Josephs Convent. Cuitack, India.

14.º Un Balón de Regimiento, 35, a D.ª Rosario Blázquez Afaro, Muro Alto, 1, (Logroño).

15.º Una preciosa imagen de la Milagrosa, a Islas Filipinas, 625.

16.º Una lindísima MUÑECA de coyuntera, que mueve los ojos, 100, a PP. Pastonistas, Gábitra, (Guirúzcoa).

Los Misioneros Paulos, que trabajan en la citada Misión conquistando para Cristo los 4 millones de infieles, saludan a sus bienhechores y les agradecen los sacrificios que se han impuesto propagando los cupones de su Ofrenda.

¡Gracias! La distribución se ha efectuado por sorteo y ante Notario, como se había prometido.

Seminario de San Pablo, Cuenca, 30 de mayo de 1935.

Dr. Trófilo Álvarez Maribona
OCULISTA

Consulta diaria de 10 a 12

Marlano Catalina, 58. -Cuenca.

INTERVALOS

En mi ciudad querida

Acabo de llegar a mi ciudad querida.

Desde el lugarejo me encaminé a ella y después de recorrer casi un centenar de kilómetros en ella me adentré.

Al columbrarla, ya en sus alrededores, tuve para mi hermosa perspectiva una grata mirada y luego no más, poner mis pies en sus calles, surgió en mí interior el auge y susurro de un carnisio y emotivo reconocimiento. ¿Como no? Aquí fui estudiante y me inicié en el sabor del tabaco, el moka y la cerveza; y me convencí de lo bien que se pasa el rato en el café jugando una partida de billar; y se hinchó mi vanidad al ver mi primer cuento en las columnas de la prensa local; y quiso Cupido que se doliera mi corazón de un rasguño de sus flechas, y, ya hombre, ante la mesa de cierto gobernador civil y retrogrado en los sillones del Círculo de la Constancia, me enteré de lo que tiene de intrincado y versátil eso que se llama Política...

Otra vez me encuentro en mi ciudad querida.

CARTAS INGENUAS

XVII

Rezumbeque 6 de Junio de 1935.

Mi siempre apreciado sobrino Pretonilo: Tu carta inesperada y apreciada en lo que vale ha venido a sacarme de mi ociosidad y a darme una inyección de buenos ánimos, que desta agora los tina flores que las pulgas del Azafia, alias el rey de los cagones. Entoavía no me se ha olvidao el cangis que tina ese malas pulgas cuando la polecla le iba buscando las cosquillas y se lo encuenatró escondido y temblando como un peiele el pobre.

Tengo que icite que tamién yo he dao un tromplezo con una de las cien mil bolas que echó a rodar por esos mundos ese pergonero que me icías que sale ca luna montao en un caballo y tocando una charamita. Con achaque de un melio que dieron los fracasao, confundieron las fieras con las presonas y dijeron que habían acudío al melin cien mil presonas. ¿Qué le paice, Pretonilo? Y digo que confundieron las fieras con las presonas porque dijieron los del pregón: «La España que ruge con reciedumbre de fiera encadenada...» ¡Cuando te digo, Pretonilo! Soio que esas fieras son de carton. Allí jueron a recoger la bilis del Azafia, Perico «el hipopotamo», Tanasio «el cocodrilo», Frasco «el jaball», Ufrasio «el alacrán» y Toribia «la culebra», toa la España que ruge, que raja, que rinca y que ronca, con sus profesores: el heróe de Casas Viejas, el capitan de Bata y el posibilitaor del crecimiento esperitual. ¿Y a eso le llaman España? ¡A cualquier cosa llama chocolate mi patrona! Esa España se parece a un animal que si cambea de postura cambea de nombre: el escarabajo, porque si se le da la guelta es cara-arriba. Esa es la España del escarabajo.

Mucho me ha cuentao del discurso del Azafia en el melin en cusion el señor cerujano de Rezumbeque, que jué a Mestalla y lo vido y lo oyó. Dice el cerujano que emprencipió ansi: Ciudadanos: Después de un silencio que he prolongado voluntariamente hasta agotar mi capacidad de miedo... (Grandes aplausos. ¡Así si habla! Aún queda capacidad.) El miedo es libre y cada uno coge el que quiere; yo cogí todo el miedo de todos los cobardes que en el mundo han sido y me sobró para dar y vender unas cuantas arrobas a Dencás, el príncipe de las cloacas, y a D. Inda, el as de las fugas. Agoré mi capacidad... (Ovación y oreja.) Bien lo demostré en Barcelona cuando me enconatró la policía temblando de miedo que yo me tenía a mí mismo, porque ¡hay que ver de lo que hubiera sido yo capazi! Si me dan tiempo, me meto siete estadios debajo de la tierra. ¡Bravo! ¡Bravo! Bueno, dejemos lo del miedo, porque no es cosa de mentar tantas veces la soga en casa del ahorcao. Si los ochenta mil republicanos que me están oyendo (voces: más, más); si los cien mil republicanos que me están oyendo (más, más); si los vinticuatro millones de republicanos que me están oyendo... (Atronadores aplausos y voces de ¡se queda corto, se queda corto!) Yo no me corto nunca, porque para eso tengo una inspiración republicana de «chipén». (¡No tiene abuela, el pobre!) Todavía hay República en España, todavía están vigentes nuestros derechos; se trata de saber si sols capaces de rellenarlos con vuestra fuerza y vuestra energía, porque como yo he demostrado hasta la saciedad mi capacidad de miedo, sols vosotros los llamados a suplir lo que a mí me falta. ¿He dicho algo?... (¡Así se habla!) Enseguida dedica el orador un parrafillo a la obra del bienio, y dice: ¿Vosotros creáis una política de pacificación social que consista en lanzar a la mitad de la nación contra la otra mitad, ni en hacer una política encaminada a que los humildes, los miserables y los pobres sean más humildes, más miserables y más pobres todavía? (Este oportuno recuerdo de la política del bienio, arranca a los esbirros una atronadora salva de aplausos.) ¿Es esta una política de conservación social? ¿Es una política de pacificación que aprovecha un movimiento insurreccional popular, no para hacer justicia, sino para montar una persecución política?... (Este otro recuerdo de lo que hizo el orador con motivo del movimiento del 10 de Agosto, provoca otra salva de aplausos desampañante.)

En otra carta conteruaré copliandote las notas que me ha dao el cerujano sobre el discurso del Azafia.

¿Qué me dices de Uclés? Yo no fulde, porque estaba muy ocupao, pero me enconatraba aquel día, muy defamianica, con el sifor Ginio, un viejecico muy gueno, en una carretera esperando un auto pa marchame de viaje, y vide de pasar muchismas camionetas, camiones y autos abarrotaos de gente que iba entusiasmo a la magna concitrición. Aluego me conió Arturo too lo que vido, que fué cosa grande, y tamién me trujo noicias mi cuñao Feliberto. Ya te contaré en otra.

Memorias de toos los desta casa y un abrazo muy apretao de tu ilo que lo es.

Cilidonio

En ella siempre me fué bien, Espero que lo mismo me aconiezca ahora. Veremos. No vengo a distraerme ni de representante de mi lugar para solventar nada relacionado con su administración, pues de tal cosa me alejaron las ingratitudes y los desengafios; ni tampoco traigo el propósito de colocar ningún caudal bajo los auspicios de este o el otro establecimiento bancario; ni arribo como jurado o testigo de juicio oral; ni mucho menos, liego para cobrar pequeña o grande nómina... No; vengo a dos cosas principales: A presentar a examen a mi hijo en unas asignaturas del Bachillerato y a adquirir un artístico farol para el zaguán de mi casona. ¡Ah! Y de paso tendré el gusto de estrechar la mano de unos amigos

tejados eternos... con

PIZARRITA

GARANTIZADO Y FABRICADO POR FIBROCEMENTOS CASTILLA S. A. GUADALAJARA

CHAPAS - TUPOS - DEPOSITOS.

CUENCA: GABRIEL CEBRIAN RAMON Y CAJAL, 61